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Présidence 
Marcel Ferrari 
 
Présents : Isabelle Baroteaux, Raymonde Bellevegue, Corinne Berger-Zami, Jacky Bouchard, 
Michel Claire, Xavier Demay, Amélie Demay, Fabrice Descombes, Nataly Eldin, Chantal 
Ferrari, Yolande Jérinte, Michaël Jousse, Jean Louis Lafleur, Olivier Maret, Michèle 
Monachon, Patrick Pénichon, Béatrice Pfaënder, Benjamin Ribéron, Gilles Sahuc, Gérard 
Ysard. 
 
Excusés Alex Fournival, Sylvia Grand-Clément, Jérôme Villon, François Simon, Alain Martres, 
Vincent Guarneri (pouvoir à Yolande Jerinte), Jean-Claude Marie, Martine Guillon (pouvoir à 
Béatrice Pfaënder), Jean-Pierre Bagriot, Patrick Martinez, Roland Corgier, Danielle Corgier. 
 
Absents : Brigitte Fadi, Jean-Luc Gastaldello, Denis Marin, Michel Morel, Maxime Zajko, Michel 
Morel. 
 
Assistent : Louis Bellevegue, Alain Bonardi, Daniel Josien, Laurence Menu, Jean-Louis Perrin. 
 
 
CARNET 

• Décès  
o Clothilde Lavieille, maman de Philippe Lavieille, collaborateur de la Ligue 
o Jean-Pierre Monciaux ancien athlète de haut niveau et entraîneur 
o Le père de Sylvain Belli, président de Saint Georges les Ancizes. 

 
Le Comité Directeur adresse ses sincères condoléances aux familles et amis endeuillés. 
 
Le Comité Directeur adresse ses vœux de prompt rétablissement à Guy Dupechot. 
 

* * *  
 

APPROBATION DU COMPTE RENDU DU COMITE DIRECTEUR DU 21 OCTOBRE 2023 

 
Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 
 
 
 
 
 

COMITE DIRECTEUR N°1 

SAMEDI 13 JANVIER 2024 
HALLE STEPHANE DIAGANA - LYON 
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INTERVENTION DU PRÉSIDENT, MARCEL FERRARI 

 
En préambule, Marcel Ferrari souhaite la bienvenue aux membres du Comité Directeur et 
souhaite une très belle année 2024 tant sportive que personnelle. 
 
▪ Licences 
Nous avons passé la barre des 32 000 licenciés depuis 3 jours soit 1000 licenciés de plus de 
date à date. Au 31.08.2023, nous avons conclu la saison sportive à 32 512. 
Ce qui est nouveau, c’est que les licences minimes à seniors, compétitions sont en très nette 
hausse. 
C’est une très belle embellie et ça confirme que les jeunes aiment bien les compétitions, 
malgré ce que certains peuvent dire. 
Nous allons battre le record de la ligue probablement prochainement. 
 
Jean-Louis Perrin indique que la FFA note un regain de licences sur la partie sport santé 
également (running loisirs, santé loisir, marche nordique). 
 
▪ Compétitions 
Dans l’ensemble une bonne année pour l’athlétisme national, mais également régional. 
La perspective des Jeux Olympiques en France est une émulation. 
 
Ce qui va être important cet hiver, ce sont les régionaux qui vont se dérouler à Aubière. Depuis 
2 ans, nous avons fait le choix de faire évoluer trois compétitions : les championnats régionaux 
individuels hiver, été et maintenant le Cross-country. Ces évolutions tournent autour de la 
captation vidéo, d’actions sur les réseaux sociaux, diffusion sur écran géant, etc… Ces actions 
sont très appréciées. 
 
Il est nécessaire de faire le point avec le Comité du Puy de Dôme et les clubs locaux concernant 
les organisations qui se tiennent à Clermont-Ferrand. Une réunion sera proposée le 2 février 
en fin d’après-midi. 
 
Du 1er au 3 mars, se tiendront les championnats de France Masters en salle à Lyon. 
 
Les Championnats d’Europe Off Road (Trail/Montagne) se tiendront le dernier week-end du 
30 mai au 2 juin à Annecy, dans le cadre de la Maxi Race (grand évènement de trail).  
 
Les France de 10km se dérouleront à Roanne le 14 avril et les France de Trail à Buis-les-
Baronnies le 7 avril. 
 
La Roche-sur-Foron va se doter d’un vélodrome Haute-Savoie Arena pour les Championnats 
du Monde de cyclisme 2027, mais nous avons fait en sorte qu’un plateau d’athlétisme, à 
minima, soit construit également, livraison été 2027. 
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▪ Jeux Olympiques 
Les Jurys ont enfin été recrutés définitivement. Chacun a dû recevoir sa notification. C’est 
donc 27 juges de la Ligue qui y officieront, mais également aux Jeux Paralympiques pour la 
majorité. 
 

INTERVENTION DE LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE, ISABELLE BAROTEAUX 

 
▪ Assemblée générale du 6 avril 2024 
 
Pas de changement particulier. Vous pouvez commencer à rappeler aux clubs qu’ils doivent 
être à jour dans le SIFFA. Les présidents des comités seront sollicités par la CSR. 
Lors du Bureau du mois de février, l’ordre du jour sera élaboré. Le comité directeur qui va 
précéder l’AG est trop tardif par rapport à l’envoi des convocations aux clubs. 
Nous vous proposons donc de vous envoyer, le lendemain du Bureau, un mail afin de faire 
valider l’ordre du jour. 
 
Pour rappel, nous avons une deuxième assemblée générale cette fois-ci « élective » qui 
pourrait être un des trois derniers samedis de novembre 2024 (16, 23 ou 30 novembre). 
Nous sommes donc à la recherche d’un lieu pour tenir cette Assemblée. 
 
▪ Assemblée Générale de la FFA - Albi 
L’hôtel que nous avions réservé va finalement être fermé pendant 1 an pour travaux. 
Par conséquent, nous avons dû trouver d’autres lieux d’hébergement et nous serons donc 
répartis sur 2 hôtels. 
Afin de bien préparer les arrivées, les déplacements, je vous remercie de compléter le tableau 
pour le co-voiturage, que je vous ai envoyé. 
 
Pour information, dans le cadre de l’assemblée générale Elective de la FFA, les délégués ne 
seront pas conviés puisque les clubs devront voter dans la semaine qui précède. Seuls les 
candidats et leur liste, les membres du comité directeur de la FFA seront présents pour 
entériner les votes des clubs. 
 
 

INTERVENTION DE LA TRÉSORIERE GÉNÉRALE, CHANTAL FERRARI 

 
Nous avons eu une commission des finances hier. Pour rappel lors de la dernière assemblée 
générale de la Ligue, nous avions acté un déficit de 37 000 €. Ce ne sera pas le cas puisque 
nous devrions être positif de 40 000 € environ. Néanmoins, la fiscalité de la Ligue va 
probablement changer plus tôt que nous l’avions prévu. En effet, les recettes dépassent le 
plafond en dessous duquel nous sommes exemptés du paiement de la TVA. 
 
Xavier Demay indique qu’en effet, nous allons rencontrer des difficultés à ne pas passer dans 
un statut qui nous oblige à payer de la TVA (le seuil est de 73 000 €).  
Une réunion est prévue avec le Commissaire aux Comptes la semaine prochaine, mais il est 
fort probable que nous devions payer entre 20 et 30 000 € de TVA, mais également les impôts 
sur les bénéfices et toutes les taxes qui sont liées à ce statut fiscal. 
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Pour relativiser, si nous validons le franchissement, nous serons redevables pour 2023 et 2024, 
mais la création de la structure commerciale (SASU) permettra à la Ligue de repasser sous le 
seuil de la TVA. 
 
Chantal Ferrari indique que le budget prévisionnel 2024 est en cours de constitution. Son 
élaboration est compliquée car nous n’avons pas de certitude notamment sur les aides de la 
Région, de l’ANS, etc… 
 
Les indemnités Jurys ont été versées fin décembre. Merci à la Ligue. Concernant les tenues, 
celles-ci sont commandées. Elles devraient arriver dans le courant du premier trimestre.  
 
Les pénalités pour absence aux Championnats de France sont, pour rappel, prélevées sur le 
compte de la Ligue par la Fédération. Nous rappelons que les clubs concernés reçoivent une 
facture pour rembourser la Ligue et sont donc tenus de l’honorer. 
 
Concernant le cas des départements de l’ex-Ligue du Limousin, l’engagement pris par le 
Président de la CSO sur les championnats de Zone et les Régionaux de février, sera revue pour 
les prochaines saisons par le Comité Directeur. 
Le principe d’appliquer une différence entre les Ligues ne semblent plus opportun, même si la 
Ligue du Limousin amène des jurys et pas les autres Ligues. 
 
 

INTERVENTION DU DIRECTEUR GENERAL, JEROME VILLON 

 
Béatrice Pfaënder présente les excuses de Jérôme Villon pour son absence et commence le 
récapitulatif des actions menées en 2023 annexé à ce compte rendu. 
 
Le duo Antoine Augé et Antonin Bordala, nouveau chargé de développement, fonctionne très 
bien, ce qui permet un maillage du territoire plus efficace et des relations avec les clubs 
demandeurs plus important. 
 
Marcel Ferrari indique que la Ligue bénéficiera d’un demi-emploi pour un chargé de 
développement à partir de 2024. Par conséquent, la Ligue va recruter un ou une nouveau ou 
nouvelle chargé(e) de développement cette année. La moitié du salaire et des charges sera 
payée par la FFA et l’autre moitié par la Ligue. 
 
 

INTERVENTION DES CTS REPRÉSENTÉS PAR ALAIN BONARDI 

 
▪ Haut niveau : 

o 124 athlètes sur listes ministérielles en AURA en date du 1er janvier 2024 (suivis pour 
la ligue par Pierre-Alexandre VIAL). 
 

▪ Suivi Régional ETR 
Les congés de Noël ont été propices aux regroupements des spécialités avec + de 220 
athlètes présents.  
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o Nouveau site, bien apprécié, pour le groupe Longueur-Triple à Vichy où tout est sur 
place. Il a été utilisé des cellules sur pieds et celles implantées dans la piste. 2 
interventions faites en soirée avec « la course d’élan » (Robert Pauget) et « la 
nutrition » (Sarah Leech). 

o Les EC Perche et Hauteur se retrouvaient à la halle Diagana dans la continuité du stage 
de Toussaint. Présence d’un kiné (3h sur 2 jours). La fin des séances étaient un peu 
bousculées par le début des entrainements locaux. 

o Toutes les courses et la marche, stage à Boulouris où une partie est logée au creps et 
une autre à la résidence Goélia. La présence d’Antonin Bordala, pour la logistique, a 
grandement aidée, tout comme celle de 2 kinés sur l’ensemble du séjour. A envisager, 
des navettes pour faciliter les allées et venues du groupe logé hors creps. Sur la journée 
du vendredi, les conditions météo ont quelque peu perturbé le fonctionnement mais 
cela reste une nouvelle fois un stage de qualité aussi bien du côté des athlètes que de 
l’encadrement. Des discussions constructives ont eu lieu avec les différentes 
spécialités sur le rôle que doit jouer l’ETR dans les prochains mois et les prochaines 
années (des visio vont être programmées avec les lancers, les sauts et les combinés). 
Interventions appréciées par les athlètes et entraîneurs de Gaël Gouma sur le Pilate. 
De même, pour les entraîneurs exclusivement, avec Maëlle Bracco sur l’intelligence 
émotionnelle. 
 

Le suivi lancers sera à Boulouris la semaine précédant les France des lancers longs avec un 
contenu technique pour mieux préparer le rdv national. 

Le groupe 400mh serait à Montélimar (en attente de confirmation) fin mars-début avril. 

▪ Match interligues U18 U20 : 
Organisé à Aubière le 11 février2024. Ont répondu favorablement les ligues du Sud, 

d’Occitanie et de Nouvelle-Aquitaine. On rajoute les deux équipes AURA. Thierry Lauron 

se joindra à Grégory Duval (MIL) en amont afin de préparer la sélection. 

▪ Coupes de France des ligues U16, Stages d’été U16 et U18 (1ère année):  
o Coupe de France des ligues U16 de cross le 10 mars à Carmaux : il est rappelé que la 

sélection se fera uniquement sur la base des résultats du championnat régional de 
cross à Aix le Bains le 18 février. 

o Stage Horizon et préparation coupe de France : cette année ce stage sera organisé à 
Voiron sur le site TSF (ex-CREPS) du 10 au 13 juillet 2024.  

o Coupe de France estivale U16 des ligues : Dijon le 14 juillet 2024. Le départ en bus se 
fera depuis le lieu du stage le samedi 13 juillet en début d’après-midi. 

o Stage de fin d’été U16 : du 25 au 29 août 2024 au chalet Lionel TERRAY de Courchevel. 
o Stage de fin d’été U18 1ère année : à Hauteville-Lompnes du 26 au 30 août 2024. 
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INTERVENTION DE LA VICE-PRESIDENTE EN CHARGE DU DEVELOPPEMENT, BEATRICE PFAËNDER 

 
Vous savez que nous avons créé une commission des clubs. Nous avons fait une 
visioconférence durant laquelle le tour des attentes a été proposé. Les réponses données 
seront le fil rouge de cette commission. 
 
Sur la partie running, il a été décidé de déployer des journées entreprises "AfterWork 
Running"sur Lyon et un autre sur Valence à l’occasion desquelles des partenaires et des 
runners étaient présents. 
 
Côté sport santé, une expérience est menée par Hauteville par différents établissements de 
santé qui s’appelle « Re T’ablissement », à la suite d’un appel à projet du Ministère de la santé 
qui souhaitait identifier dans chaque région des structures d’accueil pour des personnes qui 
sortent de convalescence. Sont concernées les Ligues de Basket et de Tennis et la Ligue 
d’Athlétisme. 
 
Un nouveau dispositif se met en place avec la Ville de Lyon autour des Jeux Olympiques. Un 
certain nombre d’écoles primaires ont obtenu un label Jeux Olympiques. Ces écoles 
bénéficieront d’un dépistage de la forme physique des élèves (25 000 par an, pendant 4 ans). 
La ville a donc sollicité la Ligue qui a proposé d’utiliser le Diagno©Kid.  
Marcel Ferrari indique que nous allons être suffisamment structurés pour répondre à des 
demandes d’autres villes. Par conséquent, si vous entendez des projets dans vos collectivités, 
il est possible de travailler de concert avec les comités et/ou clubs locaux. 
 
Nous avons formé un groupe de travail RSO (Responsabilité Sociétale des Organisations), 
encadré par une intervenante qui nous guide dans ces orientations. 
 
 

TOUR DE TABLE 

 
▪ Michel Claire, Président CSO 
Les compétitions hivernales sont en cours et l’on note une participation assez importante sur 

la plupart de nos organisations. Cela augure des championnats régionaux de qualité, et je 

pense que nous avons bien fait de durcir les minimas, pour diminuer un peu le nombre de 

participants.  

La CSO a fait une note aux clubs, entraineurs, dirigeants et athlètes pour rappeler quelques 

règles essentielles qui ne sont souvent pas connues pour engager, confirmer et participer aux 

compétitions.  

Pour le cross-country les régionaux auront lieu à Aix les Bains, et les trois championnats de 

zone à : Isle d’Abeau, Yzeure et Valence. Pour ce dernier l’organisation a pris du retard de 

retard, je dois rappeler que les comités et la zone doivent s’impliquer dans ces championnats 

qui leurs sont réservés.  

Nous sommes en pleine préparation de la saison estivale.  

Les interclubs seront le premier rendez-vous, tôt le samedi 27 et dimanche 28 avril.  
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Nous avons retenu les 7 sites organisateurs du premier tour. Lyon et St-Etienne pour les 

élites/N1-N2 Grenoble, Monistrol, Moulins, Lyon et Thonon. 

Pour le 2e tour nous accueillons 3 finales nationales à Grenoble, Aix et St-Etienne et nous 

aurons 1 finale N2 Villefranche, 1 finale N3 Tarare et 2 finales de zone Bonneville et Vichy 

(pour les non qualifiés si les candidats organisateurs maintiennent leur candidature après le 

premier tour). 

Le calendrier estival est encore compliqué avec des France Elites d’épreuves combinées 

(Oyonnax) le 18 et 19 mai. Il faut prévoir une épreuve qualificative, mais quelle date, quel 

lieu ?  

Les régionaux individuels auront lieu à Aix les Bains, nous n’avons pas eu d’autres candidats !  

Le calendrier des meetings : 8 nationaux et 8 régionaux est bien fourni avec une bonne 

répartition des différentes épreuves. En revanche géographiquement c’est moins bien : 

seulement 2 meetings en zone Loire et volcans.   Les organisateurs se plaignent beaucoup de 

la désinvolture des clubs demandant l’engagement d’athlètes qui souvent ne viennent pas, 

privant d’autres de participation. Cela représente sur certains meetings jusqu’à 50% de forfait.  

Nous allons faire l’appel en fin de mois, pour les inscriptions des clubs aux championnats 

interclubs afin de définir la composition des différentes poules.  

L’objectif de la CSO est toujours de valoriser nos compétitions, de mettre les athlètes dans les 

meilleures conditions, mais aussi de répartir au mieux sur le territoire les organisations. Pour 

cela il faut aussi que les clubs, les comités postulent au moment des candidatures, ce n’est pas 

toujours le cas.    

 
▪ COTR, Michaël Jousse 
Les formations pour la saison 2023-2024 ont bien démarré avec un premier bloc de modules 

pour le niveau Juge (niveau 2). On note une très bonne participation des officiels de la ligue 

avec entre 8 et 19 présents sur les modules. 

 

La journée de formation pour les Juge Arbitre du 16 décembre a aussi été une réussite avec 

15 personnes présentes : moitié de juge-arbitre déjà en activité et moitié de futur juge-arbitre 

(majoritairement des juge arbitres de spécialités). Le mélange des 2 types de profils a permis 

des échanges très constructifs et riches. Cette journée se basait sur le module transverse 

« Posture de juge-arbitre », il nous reste à programmer les modules techniques d’arbitrages 

des spécialités (M342 à M345). 

 

En décembre 2023, la formation escorte anti-dopage a encore réunit 18 personnes de la ligue, 

ce qui montre que les clubs ont bien pris en compte l’importance d’avoir des escortes anti-

dopage sur nos organisations. Prochaine étape, programmer une formation du niveau 

Délégué fédéral Anti-dopage. 

 

Prochaines formations :  

- Du 12 au 16 février : cycle de modules pour le niveau Chef Juge (en visioconférence) 

- Du 04 au 07 mars : cycle de modules pour le niveau Juge (en visioconférence) 
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Prochaine réunion plénière de la COTN : 20 janvier en visioconférence 

 
▪ Commission Marche, Jean-Louis Lafleur 

 

La Ligue est classée 12ème dans les organisations des compétitions de la Ligue. 

La compétition de Marche Nordique EuroNordicWalk organisée par la société KCIOP, sera 

soutenu par le comité de Haute-Savoie. 

 

Du côté de la marche, quand un comité organise une compétition avec des épreuves de 

Marche, il faudrait que le juge puisse s’inscrire en tant que Juge Marche. 

Un regroupement de marche se tiendra à Décines le 31 mars, avec le soutien du DMA et le 

Comité du Rhône. 

 

1.Marche Nordique Compétition 

"Une réunion marche "nordique compétition" ; a eu lieu le 15 décembre en Visio. 8 personnes 

du 69 et 42. 

Cette réunion avait pour but de faire le point sur la marche nordique en compétition dans la 

Ligue AURA et voir la possibilité de compétitions qui pourraient rejoindre le circuit national. 

Actuellement, la seule compétition labellisée est KciopEuronordicwalk organisée par la société 

Kciop et qui se délocalise à Megève. Nous tenons à remercier le club de Cluses qui sera le club 

support FFA. 

Une réunion est à programmer prochainement avec les différents protagonistes dont le 

Comité de Haute Savoie". Je remercie Patrick Pénichon président de la Haute Savoie pour son 

soutien. 

Nous sommes très en retard pour cette spécialité. 

 

2.Marche Athlétique. 

Challenge national Jenevein 2023. 

Le challenge se déroule sur les épreuves Nationales en Plein Air.1er Aura 1103 pts, 2ème  I.F. 

1044pts, 3ème  NOR 1035pts. 

Le 10 décembre le championnat de zone à Aubière a été de qualité avec un record d’athlètes 

14 M.F., 3 séries sur 3000m et une série de 5000m. 

Le 14 janvier, le championnat de ligue a 2 séries sur 5000m et 4 séries de 3000m dont 16 

cadettes. Il y avait au même moment le départemental de cross qui a privé l’épreuve d’un bon 

nombre d’athlètes surtout chez les jeunes. 

David PETER a été nommé juge Chef juge. 

Une visioconférence Zoom de la commission marche, le vendredi 9 février à 19h00. 

 

▪ CRJ, Martine Guillon représentée par Michaël Jousse. 
La ligue a été très bien représentée lors des 2 rassemblements nationaux qui ont eu lieu en 

novembre : formation de formateurs jeune juge et assises U12. 

Pour les jeunes juges, l’examen de jeune juge fédéral évolue. Dès cette saison, l’examen 

théorique se fera dans les ligues. L’examen pratique se fera toujours sur la finale nationale 
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Equip’athlé ou les Pointes d’Or Colette Besson. A partir de la saison prochaine l’examen se 

fera entièrement dans les ligues. Cette une bonne évolution en supprimant un long 

déplacement pour les jeunes, en particulier pour ceux issus de clubs n’ayant pas 

d’équipe/athlètes qualifié en finale nationale. 

 

Pour cela nous avons étoffé l’équipe de référents jeune juge avec Georges MOUY, Patrick et 

Matthieu RICHARD en complément de Jean-Pierre BAGRIOT et Michaël JOUSSE. Une réunion 

est prévue le 18 janvier pour mettre en place en pratique ce nouvel examen. 

Calendrier des compétitions jeune :  

- 27 janvier : Epreuves Combinées U16 

- 25 février : Finale régionale de triathlon U16 

- 17 mars : match inter-comités 

 

Prochaine réunion de la CRJ : 6 février en visioconférence 

Prochaine réunion plénière de la CNJ : 16 mars à Paris 

 
▪ CAFS, Jean-Louis Perrin 
La Ligue (Béatrice, Isabelle, Jérôme et Antonin) a participé aux premières assises "Athlé Forme 

Santé" à Châtenay-Malabry, le weekend du 2 et 3 décembre. 

L’Athlé-Calade-Val-de-Saône, chez les plus de 300 adhérents, a été mis à l'honneur pour leur 

développement de cette activité. 

Pour information, selon les estimations de la Fédération, environ 60 000 personnes, soit près 

de 20 % des licenciés de la FFA, pratiqueraient régulièrement des activités d’athlé forme santé, 

à travers le running, la marche nordique, l’Athlé’fit et la remise en forme (à voir pour la ligue 

AURA) 

 

Après la labellisation, les Maisons Sport Santé de Bourgoin et Décines ont obtenu, fin 

décembre, leur habilitation pour les cinq prochaines années. 

Phillipe Collard a présenté, courant décembre, aux représentants des clubs des 10 villes 
concernées par le Cap Form'senior, le projet 2024 : les marches nordiques coachées, le 
diagnoform’santé, les ateliers Capform, les balades Capform, les jeux Capform. 
Une réunion de la commission "AFS AURA" est prévue courant février (date à définir). 
 
▪ CRR, Isabelle Racat 

 
De très belles performances sur les compétitions running et surtout Trail. 
Nous sommes véritablement une terre de trail. 
Marcel Ferrari a indiqué les lieux d’organisation des compétitions, je ne reviendrai pas dessus. 
Assise du Running à Valence pendant laquelle nous avons abordés des sujets irritants, 
notamment sur la rétribution des Ligues via la FFA. 
La FFA a pris des décisions concernant les tarifs des labels qui ne correspondent pas à la réalité 
du terrain et qui pénalise la Ligue d’un point de vue financier. 
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Marcel Ferrari indique que l’autonomie des commissions départementales running, qui 
normalement juridiquement est interdite, ne sera plus d’actualité à partir de 2024. De ce fait, 
celles-ci seront rattachées à un comité départemental dans le cadre au même titre que les 
autres commissions. De ce fait, les comptes financiers des ex-commissions running, rentreront 
dans le budget global du comité départemental. 
 
▪ Commission Masters, Raymonde Bellevegue 
Moyenne participation des Masters aux différents meetings ayant déjà eu lieu : 

• Pour la Zone Vallée-du-Rhône : 
                            Rhône et Ain : 79 : 26 femmes et 53 Hommes. 
                            Drôme Ardèche : 14 : 4 Femmes et 10 Hommes. 
• Pour la Zone Alpes : 27 : 7 Femmes et 20 Hommes. 
• Pour la Zone Loire-et-Volcans : 64 : 14 Femmes et 50 Hommes.   
 
Soit un total de 184 pour 9 compétitions (51 femmes et 133 Hommes). 

 
Compétitions à venir :  

• CF indoor à Lyon les 1,2 et 3 mars. Un COL a été constitué et plusieurs réunions ont déjà 

eu lieu. Les inscriptions sont ouvertes jusqu’au 15 février. Les horaires prévisionnels sont 

en ligne sur le site de la CNAM. 

• CF de Cross à Cap Découverte (vers Albi) les 9 et 10 mars. Rien de changé pour les 

Masters sur qualification. Pour les M3 et +, le samedi, distance réduite pour tous 

(Femmes et Hommes) à 5460 m. Interdiction de participer le samedi et le dimanche 

• Championnats d’Europe indoor à Torun (Pologne) du 17 au 23 mars. Inscriptions jusqu’au 

4 février. 

• Un guide d’usage athlètes pour les Championnats Internationaux est en ligne sur le site 

de la CNAM (procédure pour participer s’inscrire...) 

 
▪ Commission Médicale, Fabrice Descombe 

 
Quelques difficultés rencontrées avec la commission médicale de la FFA, car pas de médecin 
dédié aux SMR (suivi médical règlementaire) au niveau national. 
La FFA préfère déléguer ça aux Ligues, ce qui entraient une charge de travail supplémentaire 
et du retard. 
Au niveau de la Ligue, il y a une bonne ambiance de travail, nous sommes en train de réfléchir 
à la manière d’intégrer des kinés, même si c’est difficile de trouver des médecins pour 
s’investir. Les autres Ligues ont les mêmes problématiques et l’idée serait de trouver des 
solutions de mutualisation. 
Nous arrivons néanmoins à assurer la médicalisation des compétitions de la Ligue, ce qui est 
très positif. 
Au niveau national, une refonte est prévue sur les anciens règlements liés aux organisations. 
 
▪ CSR, Isabelle Baroteaux 

 
Rien de particulier. Réunion plénière le 31 janvier. Nous allons mettre en marche la 
préparation de l’assemblée générale. 
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▪ Jacky Bouchard 

 
Réunion avec la Mairie de Pont du Château concernant l’assemblée générale. La salle ne 

dispose d’un écran géant et d’un vidéo projecteur, mais pas suffisamment grand pour projeter 

à 150 personnes. Un courrier sera fait auprès de la Métropole pour demander s’il est possible 

d’être doté. 

 

▪ Benjamin Ribéron, CPZ Loire et Volcans 
 

CPZ, du côté du Cantal, nous avons pas mal de retour. 6 Juges assistants sont en cours de 

validation. Bon démarrage avec le sport santé avec Cap Form’Senior avec la Ligue. Des 

formations d’entraîneurs sont envisagées du côté d’Aurillac. 

Belle victoire avec une compétition coorganisée avec le Cantal et la Haute Loire à Jean Pellez.  

Une relation est mise en place avec l’EAMYA, afin de les accompagner sur leur 

développement. 

Lors de la dernière CSO de zone, les rôles et missions de chacun ont été rappelés. Le Coquelicot 

42 est candidat à l’organisation d’un championnat de France en 2025. La zone et la Ligue sont 

à leur disposition pour les soutenir. Nous essayons de mettre en place une dynamique pour 

organiser un championnat de France sur Clermont dans les années à venir.  

Dispositif TV sur les championnats régionaux, un travail important est fait en amont. Nous 

intégrons le cross, mais sur un dispositif plus léger pour la captation visuel. 

Je félicite Jérôme Villon, pour la mise en place des questions sur la RSO. Ce sont des sujets 

sociétaux qui sont indispensables à mettre en place si nous souhaitons maintenir notre niveau 

d’innovation. 

Enfin, nous devons être vigilant sur les violences dans le sport. Isabelle Baroteaux indique que 

le Comité du Rhône, à la demande de la Ville de Lyon, a mis en place des formations autours 

de ces questions. 

Une demande de financement a été faite auprès de la Région afin de mettre en place des 

formations et donner des éléments concrets sous forme de boite à outils. 

 

▪ Patrick Pénichon, CDA 74 
 

Concernant les questions de violences, il me semble que les dirigeants sont au fait de ces sujets 

et que des signalements ont été fait. Mais nous serons preneurs de nouveaux outils 

d’informations.  Deux compétitions en zone Alpes en décembre, qui se sont très bien passées.  

Marcel Ferrari et Patrick Pénichon seront délégataires pour les questions concernant l’Arena. 

Beaucoup de compétitions nationales et internationales se dérouleront en Haute-Savoie. Le 

Comité 74 est donc très investit. 

 

▪ Xavier Demay 
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2 points me chagrinent : pour arrêter les comptes 2022, il me faut des éléments des CTS qui 
ont été sollicités il y a 6 mois. 
 
 
 
▪ Gérard Yzard, Formation des Dirigeants 
Nous avons organisé 3 Visio  afin de présenter la formation de dirigeants en octobre 2023. 
Premier temps : explication du fonctionnement de la formation, parcours du dirigeant, 
contenu des modules, intérêt et importance du cursus du dirigeant, 
=> A l’issue de la  formation, envoi d’un questionnaire avec liste des modules pour identifier 
les besoins des licenciés de la Ligue. 
 
Second temps avec présentation des spécificités organisationnelles et réglementaires de la 
Ligue. 
o Quota d’officiels 
o Besoins des organisateurs 
o Présentation de l’organisation dirigeante de la Ligue 
 
Retour vers les sondés avec présentation des formations proposées par la Ligue sur les 6 
prochains mois. 
En mars 2024, nous proposerons aux clubs, ces formations. 
 

 
 
▪ Yolande Jérinte, CDA42 
Championnats de cross départementaux demain. 
Pas de souci particulier dans la Loire 
 
 
 
 

Modules Durée     Animateurs 
Présentiel 
ou Visio Dates 

M102 - Communiquer au sein de mon 
association 3 h 

Benjamin + 
Isabelle Racat Visio 

04/03/2024 de 
19h30 à 22h30 

M098 - Fonctionnement associatif 2 h 
Stéphanie + 
Patrick Visio 

14/03/2024 de 
19h00 à 21h00 

M101 - Méthodologie de projet 3 h 

Isabelle + 
Pierre + Jean-
Marc 

Présentiel à 
Bourgoin 

23/03/2024 de 
10h00 à 13h00 

M144 - Fonction employeur et convention 
collective du sport 7 h Sylvia + Gérard 

Présentiel à 
Bourgoin  

30/03/2024 de 
9h00 à 17h00 

M140 - Responsabilité et assurance 3 h 

Isabelle + 
MAIF 
(Béatrice) ? ? 

M104 - SIFFA Licence et Performance 3 h 
Michael + 
Patrick Visio 

Eté 2024 (En 
attente nouveau 
programme) 
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PROCHAINES REUNIONS 
   

15 février 2024 Bureau Ligue et visio 

16 mars 2024 Comité Directeur A définir 

06 avril 2024 Assemblée Générale Pont-du-Château (63) 

 


